



# Alba Reyes

Es la directora de la Fundación Sergio Urrego, una organización social creada en la memoria de su hijo que trabaja por la prevención de la discriminación y el suicidio. Actualmente, es activista por los derechos de niños, niñas y jóvenes, trabajando arduamente por la salud mental en territorios rurales y urbanos de Colombia, y es, además, un referente por la lucha de la igualdad en Latinoamérica y el mundo, siendo reconocida por USAID como Embajadora por la Reconciliación y por Human Rights Campaign como Innovadora Social Global.



# Alba Reyes

## Perfil biográfico

Alba Lucia Reyes Arenas es defensora y activista de derechos de niños, niñas y jóvenes víctimas de discriminación. A través de la Fundación Sergio Urrego, Organización sin Ánimo de Lucro creada en memoria de su hijo fallecido en 2014 (víctima de bullying ejercido por una institución académica), propende la visibilidad y prevención de contextos de discriminación y situaciones referentes al suicidio que afecten a niños, niñas y jóvenes del país. Su trabajo se enfoca en ámbitos familiares, escolares y con comunidad, en los que busca brindar herramientas para la prevención y la actuación precisa frente a la vulneración de derechos y la salud mental.



Entre sus logros con mayor impacto se encuentran la sentencia de la Corte Constitucional que obliga al Ministerio de Educación a revisar minuciosamente todos los manuales de convivencia de los colegios del país; asimismo, la reivindicación del nombre de su hijo, el otorgamiento de su grado póstumo y la visibilidad de la problemática de discriminación y acoso por la OSIG (Orientación Sexual e Identidad de Género) a nivel nacional e internacional.

Alba Reyes ha sido postulada al Premio Nacional de Derechos Humanos en Colombia en la categoría de Defensora del año 2016. Del mismo modo, ha sido laureada con reconocimientos como Mano Púrpura de la Universidad Libre de Colombia por su aporte como activista por los derechos de los estudiantes a expresar su identidad de género y otro reconocimiento otorgado por la Secretaría de Educación del Distrito; además, ha sido exaltada y apoyada por instituciones como el Ministerio del Interior, por el MinTic y por organizaciones como Google, Discovery Colombia y diferentes empresas que pertenecen a Pride Connection, una coalición de empresas que buscan establecer ambientes laborales inclusivos y en la que su Fundación es un aliado estratégico.

En el año 2016 asiste al Congreso Latinoamericano de Padres y Madres por la Diversidad Sexual en representación de Colombia, a partir del cual hace parte de la Asociación de Madres Latinoamericanas que trabaja en defensa de los derechos de sus hijos y de las familias diversas en más de 24 países, como Perú, Costa Rica, Ecuador, Argentina, México, Brasil, etc.

En el 2018 fue catalogada por Human Rights Campaign, la más importante organización estadounidense en defensa de la comunidad LGBTI, como Innovadora Social Global, gracias a su trabajo en defensa de los Derechos Humanos de los niños, niñas y jóvenes de la población LGBTI en Colombia. De igual forma, en este mismo año representó al país en la Reuniones de Primavera del Banco Mundial (World Bank Spring Meetings) resaltando los grandes avances de Colombia en temas de inclusión social y el trabajo por la paz.

Posteriormente, para el mismo año participó dando su testimonio de vida en TEDx Pura Vida Joven en Costa Rica ante más de 1.200 jóvenes y padres de familia. En el 2019 Alba Reyes fue nombrada como Embajadora de la Reconciliación para la Convivencia Escolar de la agencia de los Estados Unidos para el desarrollo internacional Usaid y Acdi/Voca.

Y gracias a su trabajo mancomunado con esta agencia de cooperación internacional logró llevar su mensaje a más de 20 municipios en el país, haciendo una labor incansable por dar herramientas de no discriminación y de prevención del suicidio en zonas rurales y apartadas de Colombia.

En 2019 impartió por primera vez un taller en un colegio estadounidense, en la ciudad de Washington y llevó a cabo una charla en la Columbia University en la misma ciudad.

El 02 de julio del mismo año, Alba Reyes entregó oficialmente al Museo Nacional de Colombia, la chaqueta de promoción de Sergio Urrego, una prenda que pasó a ser parte de la exhibición permanente del museo y que simboliza la lucha por los Derechos Humanos, ratificando el legado de Sergio en la memoria histórica del país y la comunidad LGBTI de Colombia y Latinoamérica.



El 02 de septiembre del 2019 Alba Reyes creó la primera línea 24/7 en Colombia de atención y prevención del suicidio de niños, niñas y jóvenes en el país, a la cual llamó Línea SalvaVidas y que a la fecha ha atendido a casi 700 personas en 16 países diferentes, el 85% colombianos y el 15% restante de diversas procedencias, incluyendo población migrante.

De esta manera, ¡la línea se ha convertido en una herramienta indispensable para la salud de cientos de jóvenes en Colombia! Alba Reyes es la primera madre en Colombia que denuncia públicamente la discriminación sistemática de la que fue víctima su hijo por su orientación sexual y que lo lleva al suicidio. Desde entonces ella y su hijo han trascendido en la memoria de la sociedad colombiana al punto de convertirse en referentes contra la discriminación.

Por lo cual todas las organizaciones mencionadas anteriormente han manifestado apoyar activamente su causa y, lo más importante, ha contado con el apoyo incondicional de miles de niños y jóvenes que han visto en ella un símbolo de lucha e inspiración para transformar sus realidades de discriminación, maltrato y avanzar por la libertad en la sociedad.



SergioUrrego  
Fundación

[www.fundacionsergiourrego.org](http://www.fundacionsergiourrego.org)